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Excellence, Monsieur l'Ambassadeur Abdi Mahamoud Eybe, Représentant permanent de la 
République de Djibouti auprès de l'Union africaine et Président du Conseil de paix et de sécurité 
pour le mois de novembre, 
 
Excellences, Mesdames et Messieurs les membres du Conseil de paix et de sécurité, 
 
Ambassadeur Bankole Adeoye, Commissaire de l'UA aux affaires politiques, à la paix et à la sécurité 
 
Mme Chido Cleo Mpemba, Envoyée spéciale du Président de la Commission de l'UA pour la 
jeunesse, 
 
Excellences, Mesdames et Messieurs, 
 
 
Je tiens à vous remercier Monsieur le Président d'avoir organisé cette réunion opportune pour 
discuter de la jeunesse, de la paix et de la sécurité en Afrique, au début du Mois de la jeunesse 
africaine. Je voudrais également exprimer la gratitude des Nations Unies pour m'avoir invité à 
prendre la parole devant cette éminente Assemblée. 
 
J’aimerais Monsieur le Président, souligner l'importante du programme Jeunesse pour la paix de 
l'Union africaine et saluer la contribution significative de Mme Chido Mpemba, l'Envoyée spéciale 
du Président de la Commission de l'Union africaine pour la jeunesse, ainsi que celle des cinq jeunes 
ambassadeurs africains pour la paix. Ces jeunes leaders jouent un rôle essentiel dans la promotion 
d'une Afrique stable, inclusive et prospère, et je voudrais exprimer la fierté de mon bureau de 
pouvoir leur apporter notre modeste appui.  
 
La discussion qui nous rassemble aujourd'hui, sur la jeunesse, la paix et la sécurité intervient à un 
moment capital de notre histoire commune. Cette réunion se présente nous offre l’occasion de 
réaffirmer notre engagement à renforcer la participation et le rôle des jeunes dans la paix et la 
sécurité en Afrique. 
 
Comme cela a été déjà souligné, l'un des plus grands atouts de l'Afrique est sa jeunesse. Le 
continent abrite la population la plus jeune du monde, les jeunes de moins de 30 ans représentant 
plus de 70 % de la population africaine, voire 75 % dans certains pays. La jeunesse est donc l'un 
des meilleurs leviers de l'Afrique pour répondre à ses besoins actuels et sur lequel elle doit 
s’appuyer pour bâtir son avenir. 
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A cet égard, permettez-moi, Monsieur le Président, de m’être l’accent sur trois points essentiels à 
la mise en œuvre de l'agenda "Jeunesse, paix et sécurité" en Afrique. 
 
D’abord pour souligner tout le caractère vital de l'agenda Jeunesse, paix et sécurité pour le travail 
de l'Union africaine et des Nations unies en vue d’une paix durable. Je me félicite des efforts 
considérables déployés par les Nations Unies et l’Union Africaine pour faire progresser du 
continent africain.  
 
Le Conseil de sécurité des Nations unies a adopté plusieurs résolutions sur la jeunesse, la paix et 
la sécurité, dont les résolutions 2250 (2015), 2419 (2018) et 2535 (2020) qui reconnaissent 
l'importante contribution de la jeunesse au maintien de la paix et de la sécurité internationales. 
 
Le Secrétaire général Antonio Guterres a toujours défendu et encouragé la participation 
significative des jeunes à la prise de décision et à la prévention, la gestion et la résolution des 
conflits. Dans ses premier et deuxième rapports sur la jeunesse, la paix et la sécurité, le Secrétaire 
général s'est dit préoccupé par les obstacles structurels qui entravent la participation effective des 
jeunes, notamment l'exclusion des jeunes des processus décisionnels et l'absence 
d'investissements suffisants pour faciliter leur autonomisation. En avril de cette année, le 
Secrétaire général a publié une note d'orientation sur la participation effective des jeunes aux 
processus d'élaboration des politiques et de prise de décision, dans laquelle il a formulé quelques 
recommandations concrètes pour surmonter ces obstacles. 
 
En 2022, le Conseil de paix et de sécurité a réaffirmé l'engagement de l'Union africaine à inclure 
les jeunes dans les processus de paix et de sécurité à travers le Continent, et à trouver des 
solutions aux causes profondes des crises et des conflits qui affectent la jeunesse africaine et 
entravent ses aspirations légitimes au bien-être, au développement et à la justice.  
 
La jeunesse joue un rôle important aux niveaux national, régional et continental dans la prévention 
de la violence, dans la promotion de la paix, de la sécurité et du développement économique, 
comme l'a souligné le Conseil de paix et sécurité dans le communiqué de sa 1067ème réunion. 
 
Plus récemment, l'Union africaine s'est jointe aux entités des Nations unies, aux représentants de 
la société civile, aux unités d'appui à la médiation et aux représentants de la jeunesse, en tant que 
membre du groupe de pilotage international pour la mise en œuvre du plan d'action stratégique 
quinquennal pour des processus de paix incluant les jeunes, apportant ainsi son soutien et ses 
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conseils à la mise en œuvre du plan d'action tout en travaillant en étroite collaboration avec ses 
coprésidents. 
 
Secondly, Chairperson, Excellencies, we need to consider effective strategies for the 
implementation of the Youth, Peace, and Security agenda in Africa. I would like to underscore the 
criticality of the collaboration between the United Nations, African Union, and the Regional 
Economic Communities and Regional Mechanisms for ensuring the effective implementation of 
the Continental Framework on Youth Peace and Security.  
 
The Continental Framework provides a robust roadmap for enhancing youth engagement and 
outlines several areas where cooperation between the United Nations, African Union and Regional 
Economic Communities can be strengthened. I therefore take this opportunity to commend the 
African Union on the adoption and implementation of the Framework. 
 
One area where this cooperation can be enhanced is the support that we provide to Member 
States in the development of National Action Plans that foster greater youth participation, and 
which provides for the meaningful engagement of youth at the national level. I therefore would 
like to commend all those member states that have taken the initiative in this regard and 
encourage other member states to develop National Action Plans on Youth Peace and Security. 
This will further illustrate the commitment of countries in Africa to institutionalize the Youth, 
Peace, and Security agenda and to place youth at the center of their efforts.  
 
Of course, the implementation of these National Action Plans must be aligned the African Union 
Master Roadmap of Practical Steps to Silence the Guns in Africa by the Year 2030, Agenda 2063, 
and the 2030 Agenda for the Sustainable Development Goals.  
 
This brings to my third and final point.  
 
As we collectively strive to ensure that the issues and interests of youth are mainstreamed in our 
work, we must not lose sight of the agency of young people. There is a lot that we can learn from 
young people – they bring forth insightful perspectives, ideas and solutions that are necessary to 
tackle the innumerable challenges we face. They are also the voices that link us to the future, so 
it is important to hear and act with them on their concerns and perspectives, particularly on 
political and development issues, including on job creation, innovation, climate change, as well as 
on education, health, and social welfare. 
 



 
United Nations 

Office to the African Union   

 

 
Bureau des Nations Unies  

auprès de l’Union Africaine 

 
 UNOAU  

 
 

Chairperson,  
Excellencies,  
 
In closing, I am sure you will agree with me that it is not enough to give young people a seat at the 
table, but we must also ensure that they are meaningfully engaged and heard. On this note, I 
commend the operationalization of the ‘Wise-Youth’ initiative, as a subsidiary programme of the 
AU’s Panel of the Wise, underscoring the need to enhance participation of youth in preventive 
diplomacy, dialogue, and mediation in Africa, and emphasizing the role of the youth as agents of 
peace.  
 
The United Nations looks forward to the continued close cooperation with the African Union and 
Regional Economic Communities and Regional Mechanisms in support of the Youth, Peace, and 
Security Agenda in Africa. 
 
I thank you for your kind attention. 
 
 
 
 


